

P R E G O N

S E M A N A      S A N T A

MANUEL RUIZ MUÑOZ  
PALMA DEL RIO, MARZO 1996

## CANTO DE ENTRADA

A Ti te hablo, Jesús de Nazareth, hijo de María y José.

A Ti, que eres hombre en la Tierra y Dios en el Cielo, te suplico pongas claridad en los pensamientos de este penitente pregonero para poder llevar a sus hermanos cofrades la Luz de Tu Verdad.

A ti me entrego, Virgen María, Madre de la Iglesia y Madre nuestra. Y te pido: pongas voz en la garganta de este saetero para gritar al pueblo entero que tu Hijo es nuestra salvación.

A ti te canto, Palma, <sup>mi casa, mi hogar</sup> y te pido comprensión si al escuchar este rezo no llego a tu corazón, pues quiero pasear mi pregón al compás de alguna poesía, os quiero envolver en alegría, inundaros con gozo y esperanza, // donde no falten el sentimiento y la pasión; → y donde la Muerte tenga su Resurrección. Porque no hay Muerte en la fe del cristiano, sólo existé la vida.

Y si al final consigo que entendáis estas palabras como un mensaje evangelizador, entonces me sentiré pregonero.

Y si al concluir lo dicho, todos lo hacemos realidad teniendo como modelo a Jesús de Nazareth, entonces me sentiré saetero y entusiasmado gritaré:

*- público  
- manos* ↑↑ ¡ Palma, aquí está tu Cristo y aquí su pregonero! ↑↑ *Sonrisa*

## SALUDO

Sr. Alcalde, Sr. Presidente del Consejo de Hermandades, hermanos cofrades, señoras y señores muy buenas noches.

Quiero que mis primeras palabras sean de agradecimiento para todas aquellas personas que han hecho posible transformar en realidad el sueño, mi sueño, de ser Pregonero de la Semana Santa 1996.

Gracias a las Hermandades que me propusieron para este digno honor y a las personas que me eligieron.

Es para mí un orgullo que una persona vinculada durante tantos años a la vida cofradiera, haya sido mi presentador.

Para ti, mi querido Rafael, mi gratitud más sincera por esas palabras dedicadas a mi persona. Tus palabras han sido el aliento último que me faltaba para divulgar este pregón.

Que tu Cristo Jesús Nazareno te colme de bendiciones y su Madre María Santísima de la Piedad te siga teniendo bajo su amparo.

Mi recuerdo a los que me han precedido en este acto. Mensajeros de fidelidades, elevando su corazón a Dios y unidos todos por el vínculo de la fe.

Mi reconocimiento a la buena labor llevada a cabo por la anterior Junta de Gobierno del Consejo de Hermandades.

Y mi apoyo a la nueva Junta en su tarea. Espero que nada obstruya ni nadie destruya su misión de salvaguardar la unidad entre todas las hermandades y que en su atalaya ondee siempre la bandera de la tolerancia.

## DEDICATORIA

Si tuviera que hacer una dedicatoria personalizada, sería mucho el tiempo que me llevaría. Son muchas las personas de las que he aprendido a lo largo de mi vida y esa enseñanza está reflejada en este pregón.

Yo sólo me he limitado a coger papel y lápiz y expresar por escrito toda la doctrina recibida.

Los verdaderos pregoneros son todas aquellas personas con las que he convivido, me han educado en la fe cristiana y han sembrado en mí la semilla del amor.

A ellos y a Vds., va dedicado este pregón:

Por avaricia, Señor, te pedí nacer con lujo y riqueza. Y Tú me has dado unos padres cristianos que me han transmitido la fe. Fe vivida con mis hermanos y familiares.

Por egoísmo, Señor, te pedí vivir sólo. Y Tú me has concedido unos amigos y con ellos el compartir.

Por soberbia, Señor, te pedí ser arrogante en la vida. Y Tú me has obsequiado con unos locos amantes de la Virgen de Belén que han engendrado en mí la humildad.

Por ambición, Señor, te pedí la fuerza para triunfar en la vida. Y Tú me has dado la vida para compartirla con mi mujer e hijas.

Por envidia, Señor, te pedí el poder para dominar a los demás. Y Tú me has entregado un corazón cristiano para amar a mis hermanos.

Señor, de lo que te pedí nada he recibido, pero a cambio Tú me has concedido ser:

Hijo y hermano agradecido,  
amigo y cofrade solidario,  
esposo fiel,  
padre orgulloso  
y pregonero de su pueblo y su gente.

→ → → → →

D  
E  
S  
P  
A  
C  
I  
O

V  
O  
C  
A  
L  
I  
Z  
A  
R

## L A S   H E R M A N D A D E S

Infinidad de veces me he preguntado: ¿Que son las hermandades, cuál es su razón de ser, que sentido tienen las cofradías?. Para mi, y no pretendo con esto convertir mi opinión en dogma de fe, entiendo las hermandades como un grupo de cristianos comprometidos con los problemas sociales de nuestros días. Donde su presencia se deje notar en las capas menos favorecidas de la sociedad y luchen con ilusión por un mundo más fraterno y humano.

Reconociendo y apoyando también, la labor de cultos que profesan las cofradías a sus imágenes durante el año y la religiosidad de sus actos celebrados durante la Semana Santa.

Despacio

Las dos acciones son complementarias. La segunda da fuerzas para realizar la primera, y la primera te llena de gozo y satisfacción.

No podemos servirnos de Dios y de la religión como de una muleta, que hoy nos sirve y mañana la dejamos olvidada.

No podemos vivir en una sociedad que identifica el placer y el poder con la felicidad.

No debemos vivir rodeados de injusticias sociales e intolerancias sin combatirlas.

No levantemos templos a los dioses del dinero, de la droga, del enriquecimiento salvaje a costa de los demás.

Perdamos el miedo y la cobardía a proclamarnos cristianos, católicos, discípulos del Señor. pausa

Por todo ello, queridos hermanos, ya quisiera yo hablar todas las lenguas, como en Pentecostés, para que las palabras que salen de mi boca y tienen su origen en el corazón, sean entendidas por vuestras mentes y sentidas por vuestro corazón como un mensaje de vida y amor.

Desde este Colegio de la Inmaculada, que tan gratos y agradecidos recuerdos de padre y catequista traen a mi memoria, me siento costalero de voces para proclamar y decir:

voz

Para este pregonero,  
el pregón de nuestra Semana Santa  
es una vivencia.

Vivencia de un cofrade hermano  
que canta sus experiencias cristianas  
a un pueblo querido, que le escucha

que le anima y le alienta.

Animo y aliento que  
aviva en mí  
la llama del amor a proclamar  
la Grandeza de Dios.

Grandeza de un Dios  
que ha querido perdonar  
una y mil veces  
los pecados de los hombres.

Pecados de los hombres  
que quisiera borrar  
con este pregón.

Pregón que quiero sea  
un canto de oración  
y una profunda reflexión.

*Público*

- ¡ Soy pregonero y orgulloso me siento !
- ¡ Soy pregonero y agradecido me muestro !
- ¡ Soy pregonero y a Mã Stma. de Belén me encomiendo !
- ¡ Y soy pregonero por mi pueblo y mi gente !



## SEMANA SANTA

La historia de dos mil años se vuelve de nuevo a repetir. Es la Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

Para algunos será un acto folklórico durante una semana, para otros se convertirá en un hecho con interés turístico. Para nosotros los creyentes, será una manifestación de fe en el misterio de la Cruz, la fiesta del Cristo triunfador; donde el canto de la saeta, el redoble de tambores, el olor a cera quemada, se entremezclan con los actos de cultos, oficios religiosos y procesiones en las calles.

Hagamos de nuestra Semana Santa una catequesis popular. Meditemos estos días sobre la vida y el mensaje de Jesús.

Venid, palmeños, y comencemos esta noche recordando a nuestras hermandades. →

El Domingo de Ramos haremos  
nuestra Entrada Triunfal  
en esta Jerusalén Palmeña  
de fe y amor.

Por estas nuestras calles:  
S. Francisco, Arenillas, Plata y demás,  
que serán esta noche los caminos del Gólgota,  
seremos penitentes acompañando  
en su Vía Crucis al Cristo de las Aguas.

El Martes Santo, payos y gitanos  
negros y blancos, todos hermanos,  
oraremos en el Huerto de Getsemaní  
con Nuestro Padre Jesús Cautivo,  
y acompañaremos en su dolor  
a su Madre M<sup>ã</sup> Stma. de Palma y Esperanza.

Y cuando caigamos en el desconsuelo,  
pediremos a M<sup>ã</sup> Stma. de la Concepción  
que sea su hijo El Cristo de la Salud  
quien nos acompañe y nos dé aliento.

El Jueves Santo celebraremos la Pascua,  
la fiesta de nuestra liberación del pecado.  
El Cristo de la Expiración y la Virgen de los  
Dolores, serán la fuerza y el temple para nuestra  
libertad.

El Viernes de "madrugá"  
nadie quedará atrás.  
Levantaremos al Nazareno y a la Virgen de la 6

Piedad.

Y cuando las fuerzas nos hayan abandonado,  
junto a la Virgen de los Dolores lloraremos con  
desconsuelo la muerte de Aquél, que subirá al  
cielo.

*Pública*

↑ Y al tercer día, Jesús  
resucitará en una Ermita blanca      ↑  
al lado del Guadalquivir,  
donde su Madre la Virgen de Belén  
↑ le espera para juntos al cielo subir.      ↑

## EL AMOR

Alegría infantil por las calles de Palma el Domingo de Ramos, niños con túnicas aprendiendo a ser penitentes. Es la Hermandad de la Entrada Triunfal de Jesús en Jerusalén. El Colegio Salesianos es su punto de partida, lugar donde los estudiantes crecen en el amor a María Auxiliadora.

*Despacio*  
Pequeños nazarenos que habéis recibido el amor a Jesús del seno materno. Amor que es el principal mandamiento del cristiano. Amor que nos hace sentirnos hijos de un sólo Dios.

Decir amor es decir vida con Dios. Decir amor es decir verdad. Descubrir el amor, es descubrir a Jesús. Y descubrir a Jesús en el amor es encontrar el camino, la verdad y la vida.

Deseo que una corriente de amor corra en vuestras relaciones con los demás. Que la pureza de este amor joven permanezca en vuestras vidas por siempre. Y que vuestro camino a seguir, sea el camino de Jesús de Nazareth.

Hoy es un gran día para todos los cofrades de la Hermandad de la Borriquita, es el día del AMOR.

**WJ** Y es a ti, pequeño cofrade, a quién te digo que mires el nuevo día. Todo en él es felicidad y alegría.

Si naces del amor de tus padres,  
¿ Por qué no empiezas tú,  
amando el nuevo día ?.

El amor es camino con Jesús  
y en El está tu salvación.

El amor es verdad  
y está en tu corazón,  
no lo dejes escapar  
porque perderás la razón.

El amor es vida y lo tienes a tu alrededor.  
En tus padres, tus amigos,  
en la luz, la tierra y el sol,  
por eso el amor te hace sentirte mejor.

Cuando salgas a la calle  
lleva el amor en tu mano  
y compártelo con tus hermanos,  
→ porque el amor lo has recibido de El,  
de Dios. → → →

Público

↑ Y si alguien te pregunta: ↑  
¿ Este amor, de dónde lo has sacado ?.  
Dile, que ni lo has inventado, ↑  
ni lo has comprado. ↑  
Dile, que para hallar el amor ↑  
basta con desear encontrar a Dios. ↑

## L A O R A C I O N

En su corta vida de existencia, la Hermandad del Cristo de las Aguas ya se ha adueñado de un lenguaje propio: La oración y el canto.

En las plegarias de estos hermanos, se palpa el sentimiento religioso de tan peculiar y profunda devoción a su Cristo.

Con absoluto respeto los penitentes de la Hermandad, junto con un numeroso grupo de acompañantes palmeños, procesionan el Lunes Santo por las calles de Palma a ese Cristo cargado sobre los hombros de sus nazarenos.

A lo largo del Vía Crucis y durante las estaciones de penitencia, la oración sincera y personal de cada penitente se deja sentir a lo largo de la noche. Es una oración de dar y pedir. Dar lo mejor de nosotros y pedir por nuestros hermanos. En esta oración de recogimiento nos entregamos a Dios y a El le imploramos que vele por todos.

También el canto es santo y seña de la Hermandad. Canto de devoción de todo el séquito de devotos del Santísimo Cristo de las Aguas. Canto que dice así:

Cristo de las Aguas, nuestro Cristo.  
En esta noche de oración  
te venimos a implorar  
que nos concedas tu bendición.

Nuestro canto, sincero,  
es un canto de devoción  
que hacemos los penitentes  
para suplicar tu perdón.

## L A L U Z

Fervor entusiasmado que despierta la Hermandad del Sr. Orando en el Huerto, Ntro. Padre Jesús Cautivo y M<sup>re</sup> Stma. de Palma y Esperanza por las calles de nuestro pueblo.

La salida de sus tres pasos, esperada con gran expectación, se produce el Martes Santo a la caída de la tarde.

El valor de este hermandad no hay que buscarlo en lo estético o material de sus pasos. Tampoco está su valor en el majestuoso caminar de sus costaleros y porteadoras, que tan maravillosamente lo realizan, ni en la belleza de sus imágenes.

No, queridos hermanos, su valor, el verdadero valor de esta cofradía está en sus cofrades y penitentes. Está en la unión que forman todos sus hermanos bajo la luz de su Virgen de Palma y Esperanza.

Esta unión la transmiten al pueblo. Y Palma quiere a su Virgen y vibra con Ella, porque Ella se hace madre y mujer para sufrir, como vosotras madres y mujeres palmeñas.

Ella sufre como madre al ver a su Hijo Cautivo, como sufren las madres palmeñas que tienen a sus hijos esclavos de la droga, y ya no les quedan lágrimas que derramar.

Ella aguanta su dolor y padece como mujer, como padecen las mujeres de nuestro pueblo al ver la dificultad de sus hombres para abrirse camino en el difícil mundo laboral.

Pero la luz ha vuelto para borrar la oscuridad de lo imposible. Y esa luz eres Tú Esperanza. Y con la luz vuelve la fe de estas madres y mujeres que ven al final del camino de la droga y el paro a tu Hijo, al Salvador.

Por eso yo te digo:

**¡OJ** Bendita Tú entre todas las mujeres,  
Virgen de Palma. En Ti resplandece  
la madurez humana y la elegancia espiritual.

Bendita Tú, Esperanza, rosa blanca  
desprendida con amor del rosal de S. Francisco.

Bendita Tú, Virgen palmeña.  
Inmaculada lámpara perenne  
que al final del túnel  
nos alumbras con  
la luz de la fe.

*Pública*

Bendita y mil veces benditas seas  
Virgen de Palma y Esperanza,  
embujo de mis sueños.

*manos*

↑ ¡ Ay, quién fuera tu dueño ! ↑

## L A C R U Z

Hoy como ayer, hablar del Cristo de la Salud y M<sup>a</sup> Stma. de la Concepción, es hablar de Semana Santa palmeña. Es hablar de la Cruz, la Cruz donde fue clavado Jesucristo, la Cruz donde fue difamado.

Esa cruz que cuelga de nuestro cuello, esa cruz que preside nuestras capillas y procesiones, esa cruz que nos enseñaron nuestros padres a besar de pequeño. Esa cruz, es la identidad de los cristianos. Es nuestro calvario particular que debemos llevar con amor, y nos debe servir para ayudar a nuestros hermanos.

Hoy en día, a las puertas del nuevo milenio, cuando el hombre hace años que llegó a la luna, cuando los avances técnicos superan a los avances humanos, aún hay cruces y crucificados. Cruces dolorosas cargadas sobre las espaldas de los nuevos crucificados.

Está la cruz del hambre, los crucificados de la guerra, la cruz de los débiles, los crucificados del abandono, la cruz de los tristes y la cruz... de tantos otros.

*manos*  
Pero nosotros tenemos que sentir en nuestros corazones el dolor de estos crucificados. Es necesario que entre todos, los que ostentan el poder y los que acatan las leyes, busquemos soluciones para bajar de sus cruces a los que siguen crucificados. Es preciso que todas las cruces queden vacías.

Es necesario cambiar, nunca es tarde. Es hora de rezarle al Cristo de la Salud. →

*vez*  
¡ Ay, Cristo de la vida !  
¡ Ay, Cristo de la muerte !  
¿ Qué quieres de nosotros ?

Quiero cambiar vuestro odio por Mi Amor,  
vuestra duda por Mi Fe,  
vuestra pena por Mi Gozo,  
y vuestra tristeza por Mi Alegría.

¡ Ay, Cristo de la vida !  
¡ Ay, Cristo de la muerte !  
¿ Quién eres que no te conocemos ?

Soy Fortaleza para vuestra debilidad,  
Sabiduría para vuestra ignorancia,  
Luz para vuestra oscuridad,  
y Vida para vuestra muerte.

¡ Soy El Cristo de la Salud !

¡ Ay, Cristo de la vida !

¡ Ay, Cristo de la muerte !

Hoy, hemos llegado a conocerte.

Para Ti, Virgen de la Concepción, un poema, y en el último verso, mi sentimiento.

Como flor preciosa, Virgen de la Concepción  
te busco en el Convento,  
me dicen que ya has salido  
en busca de tu Hijo, a su encuentro.

Recorres las calles de Palma  
tras tu Hijo Crucificado.  
Yo en mis versos pongo el alma  
como pregonero, de Ti enamorado.

*público*

## LA CARIDAD

La caridad junto con la fe y la esperanza se han convertido en virtudes teologales.

Bien pudiéramos decir que la caridad es la dimensión religiosa del amor.

El Evangelio nos dice que todo lo que hagamos por los necesitados, lo hacemos por Dios.

Pero la caridad no debemos confundirla con tener lástima de nuestros semejantes o dar limosna, de vez en cuando, para callar nuestra conciencia. Ni es tampoco entregar lo que no necesitamos.

A veces confundimos la caridad con la justicia, cuando nos creemos honrados al darle al otro lo que por derecho le corresponde.

Queridos hermanos, la caridad supera a la limosna, a entregar lo innecesario y supera el mismo sentido de la justicia. Pues la caridad es amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a nosotros mismos.

Vosotros penitentes del Cristo de la Expiración y María Santísima de los Dolores, empezasteis el camino de la caridad y las obras sociales, desde el mismo momento que iniciasteis el ropero en San Francisco. Yo os animo para que este hecho sea el primero de un sinfín de actos de caridad.

A la Virgen de los Dolores le pido, que haga perdurar en mis hermanos cofrades las obras que comenzaron hace tiempo.

Al Cristo de la Expiración le suplico, que estas mujeres costaleras encuentren su identidad cofradiera en la caridad.

Queridas costaleras, un legado os dejó en estos versos, para que seáis anunciadoras de él en vuestra hermandad.

Escuchadme pues, aquellas que así lo deseen:

**voz** Pensad, costaleras, que se terminaron los ensayos y empieza la peregrinación.

Escribid, costaleras las grandezas de esta cofradía con vuestra caridad y devoción.

Balancead, costaleras, al Cristo  
hasta que os falten las fuerzas,  
porque cuando ello suceda  
lo meceréis con el corazón.

↑ Decid, costaleras, a toda Palma  
que no es una imagen  
lo que lleváis en procesión,  
sino a un Cristo doliente  
y se llama "El Cristo de la Expiración". ↑

MÚSICA  
BANDA

## EL NAZARENO

El tiempo no puede borrar de mi memoria, ni yo quiero, aquellos años de mi niñez. Años de sentirme mayor de lo que era cuando a muy temprana hora, mi madre me despertaba para ser un penitente más del Nazareno.

Junto a mi padre, que era mi guía, me incorporaba a la procesión, y bajo la inocente túnica morada iba un corazón gozoso de estar aprendiendo a ser un cofrade.

Esta noche, Nazareno, vuelvo a tu lado con el mismo guía de aquellos años, para decirte:

**voz** Las voces se han silenciado,  
los clamores se han apagado,  
todo es silencio y calma.

Las cinco campanadas que suenan  
en el reloj del Hospital  
rompen el silencio de la noche.

La primavera, preñada de olor de azahar,  
se asoma la madrugada del Viernes Santo  
para presenciar la salida  
de Nuestro Padre Jesús Nazareno,  
María Santísima de la Piedad y  
San Juan Evangelista.

Dentro, el Hermano Mayor empieza una oración,  
todos le siguen en el rezo.  
El capataz da la voz  
y el paso del Nazareno  
se eleva majestuosamente.  
Detrás, su Madre, la Virgen de la Piedad  
le seguirá con su dolor y amargura.

El sudor de los costaleros  
es puro azahar de devoción.  
El cirio que portan los nazarenos  
derrama azahar de penitencia.

Y con la luz del día,  
el Nazareno y su Madre  
vuelven a su capilla  
y este pregonero le reza: →

**voz** " Déjame, Nazareno, ser tu Cirineo  
y ayudarte a llevar la Cruz.  
Es mi mayor deseo  
para seguir Tu Camino y Tu Luz.

~~Público~~

Déjame ser tu capataz  
Virgen bendita, la de la Piedad !,  
que quiero hacer una "levantá"  
por todos los cofrades de esta hermandad"

4

## LA FRATERNIDAD

Hermanos cofrades del Santo Entierro, por el conocimiento que tengo de muchos de vosotros, me vais a permitir que os hable con total confianza.

Esta confianza y conocimiento me permite deciros:  
Os podrán quitar el agua para saciar vuestra sed.  
Os podrán despojar de la luz para vuestros ojos.  
Os podrán privar de la senda para vuestro caminar.

Pero jamás, os podrán arrebatarse la devoción que sentís por vuestra Virgen, la Virgen de los Dolores.

Devoción que se respira en este barrio de San Francisco y ha calado tan hondo en vuestros corazones, que vuestra mayor virtud, la fraternidad, sale a relucir en vuestros contactos con los demás.

Devoción y lucha que habéis heredado de vuestros mayores y que traspasaréis a vuestros hijos.

Devoción que os hace luchar por proyectos utópicos como la reconstrucción de la capilla del Buen Suceso. Utopía que, paso a paso, esfuerzo sobre esfuerzo y la ayuda de todos, va tomando forma y que algún día se convertirá en realidad.

Capilla cuyo nombre bien pudiera ser: La capilla de la fraternidad. Pues es fraternidad sinónimo de hermandad y es desde la unión entre los hermanos donde la utopía y el sueño se convierten en realidad.

Que Dios sea en vuestras vidas lámpara y fuego de esta lucha. Que siga renaciendo cada año en vosotros la fraternidad como fresca primavera.

Para vosotros, que lleváis a nuestro Señor Jesucristo muerto ya sobre los hombros. Para vosotros, hermanos cofrades, que habéis ensalzado a esta hermandad hasta engrandecerla a límites jamás conocidos anteriormente. Para esta hermandad y para este barrio de San Francisco mi cariño y reconocimiento. Y para la Virgen de los Dolores mi amor en estos versos:

**Voz** Si fuera tu imaginero  
te esculpiría con el barro de la bondad  
para que sepa el mundo entero  
que tu Hijo es la única Verdad.

Si fuera tu platero  
te adornaría con argentos de caridad  
para enseñar a todos el sendero

de la eterna fraternidad.



Pero sólo soy un penitente  
cargado con la cruz de sus pecados  
que sigue al Cristo Yacente.

- ¡ Déjame ser tu costalero y sentirte en mis costados!
- ¡ Que no quiero ser indiferente  
ante el dolor de los desamparados !

*pena*  
pena  
publico

*pena*  
pena  
publico

## L A A L E G R I A

Este año, el Domingo de Resurrección, tenemos una nueva hermandad entre nosotros. Su nombre: Hermandad del Resucitado.

Aún sabemos poco de esta hermandad, pero quiero soñar con un grupo de jóvenes cofrades ilusionados con este reto de formar una hermandad.

Hermanos cofrades del Cristo Resucitado, mientras palpita el amor en jóvenes corazones como el vuestro, no morirá la Semana Santa.

Esta procesión del Resucitado debe ser el colofón final de fiesta y gozo de unas cofradías que han ido configurando su procesionar respetuoso y devoto durante la semana.

Vosotros, nuevos cofrades, tendréis que ser cristiana alegría, pues estáis celebrando el triunfo de Cristo Resucitado sobre la muerte.

El amanecer que os espera, cuando se abran las puertas de esta Iglesia de la Inmaculada el Domingo de Resurrección, debe servir de ánimo, para iniciar vuestro amanecer de compromiso cristiano con aquellos hermanos más necesitados.

Salid a la calle procesionando jubilosamente la imagen triunfante del Cristo Resucitado, pues el triunfo de Cristo es nuestro triunfo. El triunfo de la liberación del pecado.

Hermandad del Cristo Resucitado, hermandad de un horizonte de alegría que recibimos con los brazos abiertos, no en señal de cruz, sino en señal de júbilo.

Y con los brazos abiertos de alegría y sentimiento os digo:

**VOZ** Yo, el mensajero de palabras,  
vengo a que me enseñéis el verdadero  
amor del Cristo Resucitado.

Yo, el nazareno sin túnica,  
aquí estoy para compartir  
vuestra alegría y júbilo.

Yo, el penitente sin procesión,  
aquí me tenéis para acompañaros  
en el caminar al lado  
de vuestro Cristo.

Yo, el costalero de antaño,  
os pido cobijo bajo el faldón,  
buscando la fuerza de vuestra fe  
y la profundidad de vuestro amor.

*Público*

Yo, el seguidor del Resucitado,  
gracias a vuestra comprensión y amistad,  
ya me siento uno más  
de esta nueva hermandad.

## ORACION DEL COSTALERO

Hermanos costaleros, cirineos de la Cruz, hace ya algún tiempo que en nuestro pueblo se acabó la exclusividad del hombre a ir debajo de la trabajadera. Hoy está la compañía de la mujer, siempre apreciada y reconocida compañía de la mujer costalera. Nuestros pasos, también cuentan con los porteadores y porteadoras, pues así lo requieren algunas imágenes.

A todos vosotros os digo: ceñiros la faja de amor y el costal de la fe y dejadme recordar con vosotros mis años de costalero.

Hagamos fuerza común bajo la trabajadera de los valores espirituales, levantemos a este mundo pobre y enfermizo de honradez y metamos riñones para una regeneración moral, algo perdida en nuestros días.

Acercaos samaritanos de la trabajadera y rezad conmigo la oración del costalero:

**voz**

i Oh, Dios, que en el lecho de tu muerte nos entregaste a tu Madre !

i Oh, Rey de Reyes, que pudiendo salvarte como Dios quisiste morir como hombre !

i Oh, Maestro, que tanto amaste a los hombres que te entregaste por ellos !

i Oh, Yahvé, que libraste al pueblo de la esclavitud !

A tus pies Señor,  
dobladas nuestras rodillas  
y abierto nuestro corazón,  
te pedimos:

Ayúdanos a luchar fuera de la trabajadera  
por el necesitado

Enséñanos a liberar de sus cruces  
a nuestros hermanos

Refuerza nuestra fe en Ti  
para santificar tu nombre  
con hechos y no sólo con palabras

Libranos de la intolerancia y la incomprensión

Redime nuestros pecados y faltas

Haznos partícipes de tu bondad y amor

↓ Haznos, Señor, hombres y mujeres amantes ↓  
de la vida.

## AL COFRADE AUSENTE

A los que fueron  
y hoy ya no están.

A los que lo dieron todo  
por sus hermandades  
y hoy descansan en paz.

Muchas fueron las personas que a lo largo de su vida contribuyeron a la buena marcha de nuestras cofradías.

Cofrades que, quitándole tiempo a su descanso, se entregaron desinteresada y generosamente a su hermandad. Costaleros y capataces que restaron horas a su familia para sacrificarse en el esfuerzo de la trabajadera. Penitentes que ya no podrán encender el cirio para acompañar a su Cristo. Colaboradores anónimos, sin protagonismo ninguno, que trabajando en la sombra, hicieron una labor digna de mención.

Hoy, ya no están con nosotros. Se marcharon de la vida terrenal a la vida eterna. Cada uno de nosotros tendrá en mente a ese ser querido en estos momentos. Pensad, hermanos, que algo de lo nuestro se va con el ser querido, pero en cambio un poco de ellos se queda viviendo con nosotros.

Hagamos en esta noche que sus vidas sigan latiendo en nuestros corazones, hasta que un día todos resucitemos con Jesús a una nueva vida.

Para este ser querido, para este hermano ausente, les pido a los costaleros de todas las hermandades, me permitan ser su capataz y juntos le ofrezcamos esta levantá. →

↓ Vamos, despacio y con tranquilidad. ↓  
Daré la primera llamada  
y haremos a pulso la levantá.

Todo por igual  
de frente y con suavidad  
que la Virgen de Belén,  
de Palma y Esperanza,  
de la Concepción,  
de los Dolores y  
de la Piedad  
no quieren despertarlo en su sueño de eternidad.

*de la Aurora* →

## DOMINGO DE RESURRECCION. DOMINGO DE FE

"Los otros discípulos le decían:  
Hemos visto al Señor.  
Pero Tomás les contestó:  
Si no veo en sus manos la hendidura de los clavos,  
y no meto mi dedo en el agujero que hicieron,  
y mi mano en su costado, no lo creeré.  
Jesús le dijo:  
¿Porque me has visto has creído?  
Dichosos los que creen sin haber visto"

Queridos hermanos, no seamos como el incrédulo Tomás que hasta que no vio a Jesucristo no creyó. Nuestra fe, la fe de los cristianos nació con la Resurrección de Jesús.

Nuestra fe debe descansar en el amor, el amor mutuo, el que Dios nos tiene y el que nosotros le profesamos. Pero Dios no quiere una fe vacía, sin obras. La fe sin obras es una vanagloria, una presunción.

No podemos creer en la igualdad y consentir los abusos.  
No podemos creer en la justicia y seguir explotando a los demás.  
No podemos creer en la vida y seguir sin dejar vivir a nadie.

Por esto, hermanos, el mejor testimonio de la fe son las obras. Carguemos con la cruz de Cristo y pongámonos en el camino de la ayuda a los pobres y marginados, a los desgraciados y oprimidos.

Pidamos a Dios que nos renueve la fe, pidámosle una fe viva y alegre llena de compromisos.

Digámosle: Señor, aquí nos tienes, somos tus hijos, los pecadores  
los seguidores de la Virgen de Belén que por desconfianza te hemos abandonado,  
los cofrades de la Borriquita que hemos estado callados por vergüenza,  
somos los penitentes del Cristo de la Aguas que por miedo hemos estado ocultos,  
los hermanos del Sr. Orando en el Huerto que no hemos querido oír los lamentos,  
somos los miembros de la hermandad del Gallareto que por intereses hemos cerrado los ojos,  
los discípulos del Cristo de la Expiración que por pudor no hemos seguido tus pasos,  
somos los discípulos de Ntro. Padre Jesús Nazareno que por miedo no te hemos liberado de tu Cruz,

*Destacado*

somos los hermanos del Santo Sepulcro que por recelo no hemos sabido decir ¡Basta ya!.

→ pausa

Pero hemos cambiado, Señor, estamos aquí de nuevo para seguir tus pasos y caminar contigo, ni delante ni detrás, sino a tu lado. ¡Escúchanos, Señor!

→ pausa

Y El nos escuchará, y otra vez morirá por nosotros, y otro año más será crucificado. Y otro año más, como tantos, resucitará al tercer día, porque su bondad es infinita y su amor a los hombres no tiene límites ni fronteras.

Despacio

Hoy, hermanos cofrades, es el día grande. es el día del resucitado sobre el crucificado, es el día de la fe sobre la incredulidad, es el primer día de nuestra nueva vida. Vida de amor y entrega a los demás.

Hoy es, Domingo de Resurrección, día de gloria y alegría para todos los que nos llamamos seguidores de Jesús, para los que somos hijos de María.

Que toquen a fiesta las campanas de San Francisco y la Asunción, porque Jesús, nuestro hermano y amigo, está con nosotros.

Vayamos en busca de Aquél que a la hora de su muerte no guardó ningún rencor y dijo: "Padre perdónalos porque no saben lo que hacen." Salgamos al encuentro de Aquél que despojado de todo, aún tuvo la generosidad de entregarnos lo más querido para un hijo: Su Madre.

Despacio

Este Pescador de hombres, el Crucificado, ya no es tal, hoy es el Resucitado, es el Dios vivo y está entre nosotros:

está en el cofrade que vive en hermandad,  
está en el esposo que sabe perdonar,  
está en el drogadicto que quiere salir de su enfermedad,  
está en el anciano que busca compañía a su soledad,  
está en todos nosotros que queremos servir a los demás,  
y está en la juventud que lucha por cambiar la sociedad.

Esa juventud de hombres y mujeres del mañana, en la cual este pregonero tiene tanta fe. Juventud que he deseado esté representada esta noche por un pequeño grupo, para que me acompañen a despedir este pregón con alegría. Y la mejor forma de expresar nuestra alegría por un Cristo Vivo, por un Cristo Resucitado es cantando, por ello:

Cantad, jóvenes, y que vuestro canto sea un canto de oración al Cristo Resucitado.

Despacio

Cantad palmeños, cantos de acción de gracias porque hoy es todo alegría ¡ Cristo a vuelto a la vida ! 27

Cantad, juventud, vosotros que sois el presente que mira ya al mañana.

Cantad, ángeles terrenales, y que vuestras voces de fe suenen hasta los confines de la tierra.  
Cantad para todos: Los creyentes y los no creyentes.

Cantad, jóvenes, cantad y clamemos juntos, para que vuestros cantos y mi plegaria lleguen a las Puertas del Cielo, y poder exclamar sin tapujos ni miedos:

¡ Cristo, aquí tienes a Palma y a tu pregonero !

Música: Gloria, gloria, gloria, gloria al Señor.  
Gloria, gloria, gloria, resucitó.  
Gloria, gloria al Señor.  
Gloria, resucitó.

ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA.  
GLORIA AL SEÑOR.  
ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA,  
RESUCITO.

Jesús venció a la muerte, resucitó.  
Jesús venció a la muerte, resucitó.  
Cristo resucitó. Cristo resucitó.

ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA.  
GLORIA AL SEÑOR.  
ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA, ALELUYA.  
RESUCITO.

Palma del Río, Marzo 1996  
Manuel Ruiz Muñoz

manus  
público  
papeles